

Cumplen un siglo escudo y lema de la máxima casa de estudios

Redacción, 28 de abril de 2021

Al encabezar la ceremonia por los 100 años de que el Consejo de Educación mexicano aprobó el escudo y el lema de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), su rector, Enrique Graue, destacó que estos símbolos “nos brindan la verdadera identidad, nos llenan de orgullo, modelan la conducta colectiva y convocan a la unidad”.

Ante integrantes de la juntas de Gobierno y de Patronos y representantes de la comunidad universitaria, indicó que los emblemas de la UNAM “resguardan la memoria de nuestra historia, la cual se entreteje con el espíritu del presente y perfila los quehaceres universales de esta casa de estudios”.

El secretario general de la UNAM, Leonardo Lomelí, recordó que hace 100 años el Consejo de Educación aprobó que el escudo de esta universidad fuera un mapa de América Latina con la leyenda “Por mi raza hablará el espíritu”, que significa “la convicción de que la raza nuestra elaborará una cultura de tendencias nuevas, de esencia espiritual y libérrima. Sostendrán el escudo un águila y un cóndor, apoyado todo en una alegoría de los volcanes y el nopal azteca”.

Refirió que estos símbolos se adoptaron durante el rectorado de José Vasconcelos, quien representó un punto de inflexión en la institución, pues emprendió un replanteamiento de ésta y se abocó a impulsar una ambiciosa revolución educativa y cultural, la cual culminó con la creación de la Secretaría de Educación Pública (SEP).

Hugo Casanova, director del Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y la Educación, expuso que este centenario es una nueva oportunidad para valorar el papel de la Universidad.